

ESPACIO RESERVADO PARA LA FERRETERIA

EL NOTICIERO

EDITOR Y ADMINISTRADOR NAPOLEON BRICEÑO B.

Toda correspondencia administrativa como de redacción debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados. Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina. Telégrafos - Avenida, tercer piso. Costa Rica. Teléfono, número 26. - Apartado 109.

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 13 DE MARZO DE 1908

NUMERO 1721

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en rona, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. Novedades en camisas, corbatas, bastones perfumera finísima, pañuelos de lino, etc. etc. Casimires de los estilos más modernos. Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entré Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston. Pasaje de Ida... \$ 60 00 oro americano Pasaje de Ida y Regreso... \$ 110 00 " Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía. Pasaje de Ida... \$ 50 00 oro americano Pasaje de Ida y Regreso... 80 00 " Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón. - E. J. FITCHCOCK, Administrador.

Ramón Castro F. é hijo

y Alberto Yong tienen para vender mulas, caballos, 40 yeguas para cría, novillos gordos para destace y 100 bueyes de trabajo. Están listos para hacer contratos para la provisión de ganado chontaleño para engordar en la próxima temporada de julio á diciembre del presente año, el que ofrecen de 50 pulgadas espaldas para arriba. San José, 11 de febrero de 1908.

La Botica

Que despacha con esmero y prontitud las recetas, Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente, Que vende las afamadas preparaciones como Tabonuco al Guayacol, LOMBRICINA, HEADINA, BANDEINA, TRICOFERINA, etc. etc. Que ofrece toda clase de JABONES, POLVOS, PERFUMES, AGUAS PARA EL TOCADOR, AGUAS Y PASTAS DENTRIFICAS, etc. etc. en San José LA BOTICA

Línea Hamburguesa Americana SERVICIO ATLAS

Nuevo itinerario para febrero y marzo

Table with 2 columns: Ship Name, Date. Includes Prinz August Wilhelm, Sibiria, Prinz Sigismund, Prinz Joachim, Narña, Prinz Eitel Friedrich, Prinz August Wilhelm, Sibiria, Prinz Sigismund, Prinz Joachim.

Hay vapor todas las semanas para Colón y Jamaica. Todos los vapores tienen Médico y Camareros. Para más detalles diríjanse á la Agencia en San José ó Limón. John H. Keith, -Agente General.

LA VELOCE

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DE MILANO"

Salte de GENOVA el día 19 de Marzo para Marsella, Barcelona, Tenerife Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanailla. Llegará á Limón el 27 del mismo mes, y sale el 28 para COLÓN, CURAZAO, LA GUAYRA, (tocará en PONCE si lo exige el tráfico), TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Table with 2 columns: Class, Price. First class 850, second 750, third 700, fourth 550, fifth 200.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa Esmerado buen trato, excelentísima luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.

Vino tinto, el ancoy hielo, en abundancia.

Los PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO. Niños: En la 1ª y 2ª. clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José, SASSO Y PIRIE, Agentes. Y en Lmón, F. J. ALVARADO & Co.-Sub-Agentes. San José, 29 de Febrero de 1907

CASPOSANA

Loción antiséptica para el cabello

La caspa, la calvicie y todas las enfermedades del cráneo, matan al microbio que las produce.

UN REMEDIO FRAGRANTE QUE CURA Y QUE PERFUMA

Preparado en la

Botica Francesa

San José, Costa Rica.

Dr. David Quiros

Médico, Cirujano de la Real Universidad de Turín; ha establecido su despacho en la casa número 238, calle de la Estación, frente al taller del señor Bertheau.

Horas de consulta: de las 11 a.m. á las 3 p.m. todos los días. Marzo 6.

Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA

Universidad N. del Colombia, Facultad Médica C.R. y Universidad Habana Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligros sin dolor; y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestésico inofensivos (Wite, Wilson, Alvalaturo) y mediante la anestesia general del suoroformo, método del Doctor Rolland de París.



Estas extracciones se hacen bajo la inspección médica del Doctor Toledo López, Médico Cirujano. Desinfección y limpieza de los instrumentos por el "Electric-Sterilizer". Trabajos en oro. Garantía en las operaciones. Horas de despacho: 7 1/2 á 11 a. m. - 1 á 4 p. m. - de noche 7 á 8.

OFICINA

Bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central, frente al Doctor Toledo López. San José, febrero 14 de 1908.

DOCTOR ARREA

MEDICO OCULISTA

Calle de la Estación, esquina opuesta á "La Cabaña". De regreso al país ofrece nuevamente sus servicios. Febrero 4. 1 m.

¡ PARECE INCREIBLE !

Lo barato que se está vendiendo todos los muebles de la casa de Coronado, contiguo á "La Proveedora" de don Andrés Sandoval. Comedor, Sala, Dormitorio, Cocina, Espejos, Escritorio, Cortinas, Alfombras, etc. etc. Se realiza baratísima toda la existencia, así como un bonito lote de toda clase de alhajas. Febrero 14. 15 v. alt.

Tintorería Peralta Padre

Surdel Colegio de Señoritas DE J. VICENTE PERALTA

Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás ingredientes no se usan en esta Tintorería. - TRABAJOS GARANTIZADOS.

AL PUBLICO

La Empresa de funerales "LA ULTIMA JOYA" acaba de recibir un magnífico carro fúnebre de tercera que será tirado por dos hermosos caballos americanos. Cobrará con un ataud y servicio del mismo la suma de \$ 25.00.-Marzo 7. 3 m.

No mas canas!

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el Tinte para Viloso que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el Agua Restauradora del mismo Doctor. Con un solo frasco del Tinte, MARAVILLOSO del Dr. Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convenceréis! Único agente en San José de Costa Rica MANUEL SALLDAS - Nov. 17.

Cólera infantil

Señor Editor de EL NOTICIERO - San José. - Muy señor mío:

En su estimable periódico número 1717, de ayer viernes, se registra un artículo en que se asegura q' en el vecino pueblo de San Pedro del Mar, existe actualmente el cólera infantil y que está ocasionando la muerte de muchos niños.

En mi carácter oficial de Médico del Pueblo del circuito oriental de San José, no me constaba que el cólera infantil existiese de manera endémica en dicho lugar. Para convencerme personalmente del estado sanitario de San Pedro fui allá hoy, y registrando el libro de defunciones que lleva el señor Agente de Policía, encuentro que en los últimos 22 días han muerto cuatro personas, de las cuales una fue un niño que murió de cólera con 15 defunciones que se le atribuyen a la epidemia.

Y a S. - JOSÉ MARÍA BARRIONUEVO

Una cuestión histórica

En "El Orden Social" de Heredia del sábado catorce del corriente, se publica una refutación á la Monografía histórica que sobre el origen de la población de Heredia vió la luz en los anales del Liceo de esta ciudad.

Se pretende en esa supuesta refutación, sin dar las fuentes consignadas, demostrar que muchos de los datos históricos consignados en mi Monografía son errados ó falsos. Para la defensa de mi trabajo optaré este medio: el de dar las fuentes que me sirvieron para ordenar el trabajo.

Dice el semanario que no es cierto que la iglesia construida en Cebujqui por el año 1716, fuera de adobes, ni erigida en parroquia en 1720, sino en 1734. En el tomo IX de los Documentos para la Historia de Costa Rica, editado por don Faustino Viquez, página 12, y en el tomo IX de los de don León Fernández, edición publicada el año pasado, página 557, se encuentra un memorial suscrito por los señores don Antonio Pérez de Cote, don Francisco de Chaves, don Alonso de Porras, don Francisco de Castro, don Angel de Porras, don Felipe Fernández, don Ventura Bonilla, don Eusebio Pérez, don José Antonio Saborio y don Pedro Jiménez, en el cual dicen lo siguiente: "haviéndose fundado en el Valle de Barba, la población nombrada Cebujqui y colocándose iglesia con el título de Parroquia desde el inmemorial tiempo de más de cuarenta años, ha crecido tanto el número de personas que habitan en dicho valle, que el Sr. D. Juan de Barba pasan de ochocientas y tantas familias. ..."

Este documento es del año 1761. Los vecinos dichos aseguran que hace más de cuarenta años que conocen la iglesia en el título de parroquia. Tal es la declaración pone de manifiesto que la iglesia se erigió en parroquia mucho antes de 1734 y que ya existía una iglesia antes de 1720, en la población de Cebujqui, en el lugar en que está edificada la actual población de Heredia.

Sobre este punto cabe una discusión. En otras declaraciones anteriores á 1760 se afirma también que hacía más de cuarenta años que se conocía la iglesia con el título de parroquia. En vista de esos documentos puedo asegurar que la iglesia fué ya parroquia en 1720 y pueda que después de esa fecha se confirmara oficialmente la erección de la villa. Esta se efectuó el primero de junio de 1793 y la confirmación no se efectuó sino hasta el año de 1813. Empero, la erección de la villa empezó á surtir sus efectos poco tiempo después de dictada la resolución por don Alonso Fernández de Heredia y en 1764 se constituyó ya el primer ayuntamiento.

Vamos esta otra parte de la supuesta refutación: "En la descripción que en esa misma página se hace de Cebujqui en 1751 está tomada del muy interesante informe que el Ilmo. Sr. Obispo de Nicaragua y Costa Rica, Fray Pedro Agustín Morel de S. O. Cruz, elevó á Fernando VI, Rey de España, después de su visita á esta provincia. Aunque don Luis Felipe no lo dice, todos los aficionados á consultar archivos históricos reconocen siempre que tal informe es el documento antiguo que da más completos detalles sobre la población de Cebujqui. Pero como se trata de un Obispo... es natural la omisión de don Luis Felipe. Pero no debiera olvidarse que se trata de un Obispo que fundó la primera escuela de esta población. Como dato que conviene tener presente, consignaremos á nosotros también que el sacerdote á quien Sr. Señoría entregó las cartillas, dejándolo como maestro de la referida escuela, fué al presbítero don Juan Bautista Pérez de Coto. De modo que tenemos que en Heredia, como en Capiago, fueron clérigos? Qué día nació de eso, don Luis Felipe? Lo que sostengo yo es que es digno de notarse el empeño que la

Iglesia ha tomado siempre en la en-

banza? ... no me en el anterior párrafo, no se refuta nada; se limita a decir que la descripción la tomó el Obispo de Morel y que omitió la cita únicamente porque el señor Morel era Obispo. Prescindiendo de ese comentario que en el primer comentario se hizo ya, veamos lo que se refiere a la descripción de Morel y que omitió la cita únicamente porque el señor Morel era Obispo. Prescindiendo de ese comentario que en el primer comentario se hizo ya, veamos lo que se refiere a la descripción de Morel y que omitió la cita únicamente porque el señor Morel era Obispo.

La industria bananera

Teníamos pensado para terminar esta serie de artículos, tratar de la multitud de intereses entre la United Fruit Co., el Ferrocarril de Costa Rica y el del Norte, y nos da tema apropiado para ello el editorial de "La República" en su edición del domingo, cuando nos hablan de estas funestas entidades hoy fundidas en un solo cuerpo con tres cabezas visibles.

Por qué son funestas esas empresas? No nos lo dice "La República"; hace la afirmación sin dar las pruebas, porque la serie de cargos en que se apoya puede reducirse a uno: que tratan de asegurar y defender los intereses inculcados en ellos los vinculados, como de su vida cada cual con su propia propiedad.

Tampoco alcanzamos a ver el "trust" de que hacen algunos arma de combate; lo que forman las tres compañías citadas porque una defensa, digámoslo así, no es un trust. Este lo habrían podido organizar varios cultivadores de bananos para especular o dar la ley a los demás en cuanto al precio de las frutas, pero no hay tal cosa tampoco, pues los bananos están de acuerdo en la necesidad, común a "todos", no a unos pocos, en que el Gobierno revise los contratos de concesión de los cultivos que se le presentados. Ahora que la United Fruit Co. haya monopolizado el negocio de la "exportación" del banano, no es culpa de ella. Si tal mala operación heca de las concesiones de los cultivos que se le presentados. Ahora que la United Fruit Co. haya monopolizado el negocio de la "exportación" del banano, no es culpa de ella.

Ese es el dilema, que para la industria del país resulta un problema de aritmética, a un lápiz y una cuartilla de papel. Echen sus cuentas los agricultores y resuelvan, si no lo han resuelto ya, lo que más les convenga, porque a las autoridades que se han echado las suyas y saben a qué atenerse. O es que pretendemos que por nuestra linda cara, como vulgarmente se dice, por gozar San José de una temperatura agradable durante una vida muy confortable, vengan los frutos de la Unidad a decirnos: "amigos míos, vengan ustedes acá; como en los Estados Unidos somos muy ricos, inmensamente ricos, los capitales son tantos que ustedes no los necesitan, ustedes los disfruten. Qué quieren? Ferrocarriles?, Ahí van. Puertos? Ahí van. Industrias? Ahí van. Pero amigos, en cambio así nos darán ustedes, por favor, a las autoridades que se han echado las suyas y saben a qué atenerse. O es que pretendemos que por nuestra linda cara, como vulgarmente se dice, por gozar San José de una temperatura agradable durante una vida muy confortable, vengan los frutos de la Unidad a decirnos: "amigos míos, vengan ustedes acá; como en los Estados Unidos somos muy ricos, inmensamente ricos, los capitales son tantos que ustedes no los necesitan, ustedes los disfruten. Qué quieren? Ferrocarriles?, Ahí van. Puertos? Ahí van. Industrias? Ahí van. Pero amigos, en cambio así nos darán ustedes, por favor, a las autoridades que se han echado las suyas y saben a qué atenerse.

También nos hablan de hambre, y cualquiera que sea tales declaraciones en el exterior, se figurará que realmente es un país de mendigos de donde hay que emigrar. Lo que hay en crisis, que tampoco reviste los aires de una crisis, es el hambre que se nos hace. Las crisis comerciales, o industriales, o políticas, en el orden social y económico, son lo mismo que en el organismo animal; producen un resultado, o bien el organismo muere, o bien se deriva el hambre, la miseria, las revoluciones, o bien la abundancia, la tranquilidad o la paz pública; de estas la muerte ó la vida. El hambre, pues, vendrá ó no vendrá como resultado de la crisis; según nos dé la vida que resuelva y entonces podremos hacer apreciaciones perentorias.

Precisamente para apresurarla es para lo que sesionó la reunión del Congreso en períodos extraordinarios, cuando el día 15 de mayo debía realizarse el mandato de la Ley, que aparte de la impaciencia natural del país por ver la pronta solución del problema, hay el deseo de que los mismos Representantes que introdujeron modificaciones a los artículos 10 y 11, sean los que los introduzcan, y juzgen a las objeciones de una de las tres partes contratadas, están ó no fundados en la justicia y en la equidad. Queremos que se vea la tendencia de nuestra raza a ver las cosas por entre un prisma "sui gene-

Cosas de España

Madrid, 10.-Tomaza está irritadísima por su reclusión; protesta con groseros vocablos, asustando las monjas. Hace continos escándalos. La supertera ha pedido al Juez que la reponga en su domicilio.

Al levantarse, solicitó ayuda para vestirse, y al prestársela, arrojó de sí con violencia a la moaja, diciendo que solamente a un marido compenetrado se le permite un tal ataque de nervios. La tranquilidad ha buido del convento.

Una mujer muerta y varios heridos Villa Nueva, 16.-El motin durante el reparto consumió en Serena. Los grupos hirieron a un corneta de civiles y mataron una mujer. Hay cinco gravemente heridos.

China y Japon Canton, 16.-La población se propone boicotear los artículos japoneses.

El Sultán acepta prorroga Constantinopla, 16.-El Sultán, teniendo conferencia internacional, ha acordado que los embajadores que acepta la prórroga de los tratados que las potencias organicen las reformas Macedonia.

Socialismo Heridos y arrestados Budapest, 16.-Una manifestación socialista en favor del sufragio universal, dió por resultado un desorden con disparos de revólver y pedradas. Hubo muchos policianes heridos y 50 manifestantes arrestados.

Asunto de Marruecos Madrid, 16.-Rumórase que Mulai

ris" es lo que la trae tan maltrucha; no hay que abrir mucho la gasa porque puede escaparse la res.

Lo increíble Hasta el presente lo parecía la verdad de que el archiduque Rodolfo de Austria viviera; siendo así que su suicidio con resultados fatales fué constatado por todos los dignatarios del imperio austro-húngaro, residentes en Viena. Más he aquí que de repente toma forma dicha versión y aun hasta se dice con insistencia que el príncipe reside con su amada María de Versera—en una pequeña aldea de Rumania—rodeados ambos de tres hijos suyos, encandoradas criaturas que les hacen olvidar sus pesadas penas.

Peró y entones de quienes fueron los cadáveres autenticados?..... Misterio.

El tiempo y con él la muerte de Francisco José—después de ser velo así es que evidentemente el príncipe ve.

Lo que sí se sabe es que el príncipe declaró que amaba a María de Versera más que a la corona imperial, como también se sabe las preocupaciones y rancias de los actuales mandatarios de Austria-Hungría son inflexibles contra ambos cónyuges.

Amor monarca, que en veces ni al pobre se le desahoga.

Y qué quieren los envidian. ....

Baile en Heredia En honor del Presidente de la Republica

Antier, después del picnic, el señor Presidente de la Republica, con su comitiva, visitaron la casa de don Amado Rosabal, quien los recibió con toda pompa.

La armonía amenizó las horas de charla hasta las 7 de la noche, hora en la cual los invitados pasaron a comer. El menú fué exquisito y el servicio excelente.

Com a las 8 p.m. la actividad de Heredia concurre en masa a la casa del señor Rosabal, y muy pronto los salones quedaron engañados con la presencia de bonitas niñas. Dió principio el baile, siendo colmados las concurrencias con las atenciones de los dueños de la casa.

La fiesta duró como seis horas y aunque ésta tuvo el carácter de improvisada fué un verdadero acontecimiento social, con lo cual quedó una vez más demostrada la popularidad de que goza el Lic. González Viquez.—O. responsal.

Atentado contra el rey de España Siempre las bombas Noticias de Barcelona

Barcelona, 16.-De una manera palmaria y evidente se ha comprobado que tres bombas de un poder formidable, estaban colocadas con suma habilidad en el predio que al lugar por donde debía pasar el Rey, frente a la escuadra austriaca.

Si las bombas hubieran estallado esa noche, durante la cual el puerto de Barcelona se encontraba con 200 miles de víctimas.

Estallaron dos petardos mucho des-

Haig sometió la propuesta de pasé Abdelaziz. Dicese que el dinero será entregado el primero para peregrinar a Meca.

Los japoneses en Alina Formosa, 16.-Cuatro buques japoneses están preparados para salir.

Rusos y turcos Petersburgo, 16.-Rumórase que los barcos de guerra rusos capturaron en el mar Negro los vapores turcos con armas y municiones.

La alafia y la bubonica Río Janeiro, 16.-El gobierno de San Paulo prohibió la importación de alfalfa argentina, alegando la existencia de la plaga bubónica en la república de donde procede.

Río Branco niega haber dado instrucciones al ministro del Brasil en Montevideo, respecto a la jurisdicción del Río de la Plata.

Socialismo en Buenos Aires Buenos Aires, 16.-La manifestación de socialistas de ayer fué muy numerosa. No hubo zingún incidente.

Parece que las relaciones entre el presidente Alcorca y el presidente del Senado, Villarejo, no son tan cordiales como antes, por motivo de que el último insiste en la intervención federal en la provincia de Mendoza.

Censura telegráfica en España París, 16.-El corresponsal en Madrid escribe que la censura telegráfica superará a la de Portugal.

Barcelona, 16.-Estalló una bomba en el puerto sin ocasionar ningunos heridos. La explosión fué conducida por el Rey, estállo otra. Para evitar demostraciones, ningún telegrama fué autorizado. El viaje del Rey fué un fracaso. Ayer encontráse otra bomba en el puerto, pero no se pudo determinar su autor. El recibimiento del Rey y Maura fué frío.

Informes imparciales convienen en que el pueblo no tuvo ninguna intervención en el asunto. Erán formidables las precauciones tomadas constantemente; cambiábase itinerarios por tener un atentado contra Maura.

Servicio telegráfico El circó Tatali sale de Limon con destino a esta capital

Limón, marzo 17.-Recibido a las 9 a. m.

En tren especial que salió hoy, va para esta capital el circó Tatali, después de haber dado tres funciones en este puerto. El público, sin haberse molestado en ninguno rimbombante.—Corresponsal

Clamor de un pueblo Santa Barbara reclama

Santa Bárbara, 17 de marzo.—Recibido en San José a las 3 p. m.

Las Juntas de Educación del distrito del centro, San Juan, San Pedro y Santo Domingo, esperan ansiosos el momento de salir en un tren especial para ver las medidas que se deben tomar y así hacer que la asistencia de alumnos aumente y no se repita cosa igual a lo que se cedió el año próximo para el primer año de los niños concurren a las aulas sin haberse molestado en haber pasado la Semana Santa. En el distrito de Jesús la asistencia es grande y con afán se espera que pronto aumente se interese por el notablemente en el obrero de un hábil maestro. Cosa análoga acontece en el Centro, y por la abundancia del número de alumnos, se impone la necesidad del envío de un profesor más.—Corresponsal Pelón.

Un proceso famoso Otto Dolder juzgado por introducción clandestina de materiales de ferrocarril

Como recordarán nuestros lectores el día 14 de agosto de 1904 el Jefe de Resguardo y Agencia de Policía de Gandoca, arrestó a mercaderías de Otto Dolder introducidas sin la correspondiente autorización.

Los siguientes mercaderías fueron decomizadas: 47 cajas herramientas de ferrocarril, 3 piezas de bombas, 200 cartos, 8 piezas anchas de máquina, 2 cuñetes gancho para alambre, 139 pueras, 10 rollos alambres de púa, 2 piezas máquinas de ferrocarril, una locomotora con sus accesorios, 1 donkey, 12 niveles para línea, 60 barras (paños de chancas), 5 mazos de varios tamaños, 3 sierras grandes para madera, 20 quintales de zinc, un escritorio ordinario, 1 roya cadena, 4 barriles grandes para alambre, 10 barriles para alambre, 300 pueras, 400 planchas hierro para techo, 200 carretillos de mano, 25000 traviesa de ferrocarril.

El juez de lo Contencioso ha declarado que el Dolder es culpable de

cuya segundo apellido se ignora, como autor del delito de contra bando, cometido en virtud de las disposiciones que obligan a pagar al Tesoro Nacional la multa de \$ 19651-63 (diez mil quinientos sesenta y un colones tres céntimos); y si no los paga por su tener deberá desahuciar la pena en confinamiento en la ciudad de Grecia, a razón de un día por cada colón de multa; a la pérdida en favor del Estado de la locomotora y de todas las herramientas y materiales aprehendidos.

Tarea de los duendes Fenómeno teosófico

Un vecino respetable nos dice que en el barrio de San Francisco de esta capital, todas las noches una persona ó un espíritu del sexo femenino se levanta para ir a visitar a una casa. Queda hasta ahora el espíritu visitador no ha instruido que fines le obligan a su tarea, pues él sólo amenaza con alarido épico y moderno.

Y es curioso que el visitante se retira siempre que va un hombre; esto como es muy natural da origen a interpretaciones autoritarias.

Fábrica de muebles de Mariano Struck

Habiendo comprado la fábrica de muebles de señor don Roberto Ramón y Cía, ofreció sus servicios en lo concerniente a construcción de toda clase de muebles, ventanas, puertas, confessionarios y púlpitos para iglesias. La carpintería que trabaja frente a la casa de don Juan Bta. Quirós la ha reunido con la que compré a Roberto Ramón. Dichas fábricas están movidas por fuerza eléctrica. Trabajo: bueno, sólido y rápido.—MARIANO STRUCK, Dic. 5.

AVISOS DEL DIAS AVISO

El sábado 7 del presente mes perdí una pulcra entre mi casa de habitación, sita en el barrio de Amón, y la fotografía de Payater Bros. A quien me la entregue le daré una gratificación de diez pesos.—SEALOMA L. K. Farrer ó a esta oficina. Marzo 18.-10 v.

SE ALQUILA una casa de alto cómodo y espaciosa, por la estación al Pacific, cien varas más allá de la línea. Entenderse con su dueño G. Uterred, Calle Central Sur, Marzo 18.-3 v. alt.

SEMILLAS FRESCAS Acabo de recibir un surtido completo de HORTALIZA Y JARDIN, con el fin de renovar la existencia para la presente temporada. No vendo semillas viejas ni revueltas, todas las garantizo puras y frescas. Conforme a costumbre de años anteriores, repartiré GRATIS entre mis clientes el sobrante de semillas de flores del año pasado, que contienen un 0,0 grande de buena germinación. No vendo de principio a los almacigales, para trasplantar a principios de invierno.

Vendo semilla de hortaliza de la cosecha "anterior", mezclada, propia para plantar en febrero. Se vende a detalle en el depósito de don Policarpo Ramírez, 150 varas al Norte de la Cabaña.—F. A. Wollenweber. San José.—Marzo 16. 4 v. alter.

AVISOS ANTERIORES YA ES TIEMPO! De comprar semilla de zacate de AGONCIBIELLO. Las ventajas de este pasto son superiores a cualquiera otro: es de fácil cultivo, crece pronto y pronto para repetir los elogios que se hacen de él. De venta: en el almacén de Juan Knhor hijos y en la bodega del Gremio de Comerciantes, BARRERO VILLARREAL, No. 25.

DE OPORTUNIDAD Vendo mi casa de habitación, recién construida, situada en la Avenida 12 Este, cerca del Liceo y Escuela Moderna. Tiene comodidades para familia y para huéspedes. Tiene los mejores arreglos con el interesado. Para precio y demás condiciones, entenderse en Cartago con doña Edelmir Grana-dos, 6 con don Nicolás Casasola, y en esta ciudad con don Carlos Benjumi-n, 25 de febrero de 1908.—F. ILANDI-RO GRANADOS, h. s. o.

TURISTAS UNA CASA EN LA CIUDAD DE LA SALUD Desde el día 15 de mayo próximo dará en arrendamiento la magnífica casa que en la ciudad de Cartago ocupa el doctor don Valeriano F. Ferraz, la cual está situada en uno de los puntos más céntricos e higiénicos de la población y tiene comodidades para una regular familia. Tiene pisos de madera, baño, instalación eléctrica y muy buen solar. Se alquila sin muebles; pero para los que deseen tenerlos, hay arreglos con el interesado. Para precio y demás condiciones, entenderse en Cartago con doña Edelmir Grana-dos, 6 con don Nicolás Casasola, y en esta ciudad con don Carlos Benjumi-n, 25 de febrero de 1908.—F. ILANDI-RO GRANADOS, h. s. o.

LA SASTRERIA DE RICARDO MUÑOZ Avisa a su numerosa clientela y a sus favorecedores que ha trasladado su sastrería al local que ocupó el Club "La Grecia", situado 25 al Sur de la fotografía de Rued, calle del Teatro Nacional.—Enero 21.

A LOS CONSTRUCTORES Tengo tablas de cedro amargo de 30 pulgadas de ancho. Como cincuenta mil pies de tablas y tablón. Cedro a la medida.—Enero 21.

NOTICIERAS Aprobado.—La policía de la sección capturó ayer en la mañana, en esta ciudad, a Geredo Artavia quien disimuladamente se apropió de la zapatería de Escarriola un par de calzados, hecho de que dimos cuenta en nuestra edición anterior. Para la correspondiente información, Artavia hoy puesto a la orden del Juez 10 del Orimen.

blonchios y tabilla de cedro pochote por semana. Especialidad en maderas de construcción en Santa Felesia Catedral la fiesta de nuestro Patrón el Señor SAN JOSE. Es de esperarse que los fieles todos comprendan el deber que tenemos de solemnizar este día con nuestra asistencia a las 9 de la mañana, a continuación la misa y vela todo el día.—San José, marzo 14 de 1908 3 v.

VENDO A \$ 75-00 EL MILLAR Almirago de café de primera clase entregándolo en abril ó mayo, con buen terrón, bien envuelto y puesto en el carro de ferrocarril, en la estación de La Gloria. El precio es de \$ 75-00 este almáigo fué elegida entre los mejores cafés del alto de Juan Villafra. Se ha desarrollado sin sombra de ninguna clase y en un terreno compacto, que garantiza la producción sin ninguna distancia sin riesgo alguno. Hago contratos desde esta fecha hasta el 31 de marzo.—San José, febrero 12.—FRANCISCO TINOCO. 117 m.

Artículos finísimos de oro y plata Para regalos de boda vende muy baratos al menudeo ENRIQUE RAWSON

50 varas al Sur de la esquina de la casa presidencial. Marzo 3 6 v.

TRABAJO Se encuentra en mi hacienda situada en Grecia, a \$ 125 y a 150 al día, según el trabajo.—GUILLERMO NIEBUAS, Febrero 25. 1 m.

Movimiento diario Oficial.—Se nombra a doña Elisa Garrido V. de González maestra de costura de la escuela de Limón, y se le reconocerá como sobresueldo de zona, el 50 ojo sobre la dotación que por su categoría le corresponde. Se le aprueba la organización dada por la Municipalidad de Cañas, provincia del Guanacaste, a la planta de su personal de empleados y dotaciones anuales respectivas.

Se aprueba la tarifa que para el cobro de impuestos emitió la Municipalidad del cantón de Nicoya, provincia de Guanacaste, en la cual se contiene la partida de \$ 3.00 por cada unidad de área en materia de impuestos, considerando que no debe gravarse la administración de justicia en materia de faltas con ningún impuesto, se acordó, a excepción de la partida a que se ha hecho mérito, aprobar la referida tarifa.

Vistas para hoy.—Sala 1a.—Mercedes Castro contra Juana Acuña (posiciones) a la 1 p. m.

Sala 2a.—Tarifa que para el cobro de impuestos emitió la Municipalidad del cantón de Nicoya, provincia de Guanacaste, en la cual se contiene la partida de \$ 3.00 por cada unidad de área en materia de impuestos, considerando que no debe gravarse la administración de justicia en materia de faltas con ningún impuesto, se acordó, a excepción de la partida a que se ha hecho mérito, aprobar la referida tarifa.

Hoy a las 5 y cuarto fondó la lancha panameña "Washington", procedente de San José. Pasajeros: don Elisabeth Lee, E. Francis, Ruggles Sam, Ella George Brown, Eduardo Silva, Manuel Vázquez, Arturo Bolaños, Ester Huil y U. Chamblin.

Registro Civil.—Pablo Gonzalo de la Cruz, legítimo de Juan Manuel Murillo y Micaela Sáenz.

Hortensia de los Angeles, natural de Elena Sanabria Astorga.

Jesús del Carmen, legítima de Juan Baltasar Castro Fallas y Sofía Barrantes.

Inocenciana, natural de Caridad Aguilera.

Juliana Guillerma, natural de Albertina Hernández y Esteban Hernández.

Alice Julia, legítima de Arnoldo André y Lilly André.

Corcos.—Por la vía de Nueva Orleans se despachó hoy correspondencia para los Estados Unidos.

Movimiento de Hoteles.—Entraron.—José R. Mata, Ed. Carpenter, D. S. Duncan, Nicolás Orlich, Adelme Reu, A. O. Bout, doctor Arana, Ernesto Soto, Luis Cuevas, doctor M. F. Obregón, Herbet Papey, You W. L. Waward, J. W. Johnson, Alberto Boyd.

Internacional.—Entraron.—Matt Meyer, C. Hayward, J. Rafael Muñoz, Emperatriz R. Comp, J. R. Gamero, Alejandro Sánchez.

Defunciones.—Balsavera Rimonera Serrano, de seis meses de edad, de San José.

Filomena Cruz Castillo, de 40 años de edad; distrito del Hospital.

José Ramón de Jesús Valverde, de un año de edad; distrito del Hospital.

José María Fernández Bolandi, de 20 años de edad; distrito del Hospital.

Telegramas rezagados.—Inmóvil.—Jorge Anguilar Hoos, Antonio Aguirre, Antonio Carvajal, Rafael Calderón y José Maroto.



